
太田市

１歳児を担当しています。保護者の方に

は余裕を持ったおむつの用意をお願いして

いますが、体調不良などで急に足りなくな

ることがあり、負担が増えることを心苦し

く感じることもありました。１枚ずつ名前

が書かれたおむつを間違えないように管理

するのは神経を使います。使用済みのもの

は園で処理をしていますが、保護者が持ち

帰る保育園もあると聞きます。おむつのサ

ブスクが始まり、管理する負担がなくなる

ことで、園児と触れ合う時間が増え、保育

の充実につながると思います。

昨年３月に設置され、利用しています。夏場は熱

中症の心配があり、体育や部活動中は通常より頻繁

に休憩を取るよう指導していましたが、エアコンの

おかげで競技に集中できるようになりました。生徒

たちは思い切り体を動かすことができ、喜んでいま

す。卒業式など長時間の式典では寒さ対策に活用し

ていきます。災害時には地域住民の避難所として利

用されることも想定されていて、子育てに限らず複

合的にメリットのある施策だと感じています。

４月から市内保育園と認定こども園などで使用す

る紙おむつとお尻ふきについて、民間業者による定

額利用制（おむつのサブスクリプション）を導入。

対象は０～１歳児で、利用料は市が全額負担する。

これまで保護者は、おむつ一枚一枚に記名し、園へ

持参していた。園側は、残り枚数の管理や使用済み

おむつの処分などの負担があった。使用済みおむつ

の処分については費用の一部を各園に助成する。

中学生３人と小学生１人の子育

てをしています。子どもたちは給

食が大好きで、よく好きな献立の

話をしてくれます。以前は第１子

の給食費を支払っていました。本

来なら４人分で年間20万円以上の

負担がありますが、今はその分を

子どもたちの将来のための貯蓄に

回しています。他県に住む友人は

給食費を支払い、ご飯はお弁当箱

に詰めて自宅から持参していると

聞き、恵まれた環境にあるんだと

実感しました。ママ友の間でも「あ

りがたいね」と話しています。

子どもを保育園に預けて、時短で仕

事に復帰しています。出勤前の忙しい

時間に、おむつが切れていることに気

付き、１枚ずつ名前を書いて用意する

のが負担でした。いつ足りないと言わ

れてもいいように、ストックしておく

のも大変でした。おむつのサブスクに

ついてはＳＮＳで見たことがあり、い

いなと思っていたので、４月から始ま

ると聞いてうれしかったです。最近は

おむつも値上がりしているので、経済

的な負担も減って助かります。

第２子以降の小中学生に対し全額

助成していた給食費を 年 月か

ら全ての中学生へ対象を拡大し 無

料化した 翌年４月には全ての小学

生も含めて完全無料化 保育所など

に通う未就学児 ３歳以上 に対して

も 小学校の給食費相当を補助して

いる 同市の場合 これまで１人当た

り年間５～６万円の負担があった

藪塚本町保育園の０～１歳児クラスの様子藪塚本町保育園の０～１歳児クラスの様子

北の杜学園の体育館北の杜学園の体育館 エアコエアコ

ンが設置され、快適な環境でンが設置され、快適な環境で

ダンスの授業を受ける中学生ダンスの授業を受ける中学生

夏場の体育や部活動での熱中症予

防のため、 年度から市内の小中学

校、義務教育学校、市立太田高校の

体育館にエアコンの設置を進めてい

る。災害時には避難所として、エア

コンの使用も想定している。電力は

同市と周辺自治体が進める、太陽光

発電やごみ発電による「クリーン電

力」を使用している。
小学校の給食の小学校の給食の

風景。揚げパン風景。揚げパン

を頰張る児童を頰張る児童

県内12市で初めて、高校生まで医療費無料化

を拡大するなど、他の自治体に先行して子育て

支援に取り組んできた太田市。2023年度から小

中学校の給食費完全無料化もスタートし「子育

てに手厚い太田」として支援の拡大を進めてい

る。４月には市内保育園と認定こども園などで、

民間業者によるおむつの定額利用制（おむつの

サブスクリプション）の導入が始まる。
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いよいよ４月から県内初となる 市内保育園・認定こ

ども園などに在園する０～１歳児に対するおむつのサ

ブスクリプションが始まります 紙おむつとお尻ふき

を定額利用する費用を市が負担します これまで未来

を担う子どもたちのために 高校生世代までの医療費

無料化をはじめ 小中学生の給食費の無料化 幼稚園や

保育園に通う園児の給食費の助成を行ってきました

また 熱中症予防のため 中学校に加え小学校の体育館

へもエアコンの設置を進めています これらの施策に

より安心して子どもを育てられる環境が整い ますま

す子育てしやすいまちになると自負しております

ますます子育てしやすく

太田市長 清水 聖義
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